

# Pilgern mit der Heimbacher Bruderschaft

## St. Wendelinus, Hastenrath und St. Cäcilia, Nothberg „Zur Schmerzhaften Mutter“ nach Heimbach



### Samstag, den 06. Juli 2024

Es ist das Anliegen der Heimbacher Bruderschaft, die Verehrung der "Schmerzhaften Mutter Maria" zu fördern. Zu diesem Zweck veranstaltet sie seit 1804 alljährlich, in der Regel am ersten Wochenende des Monats Juli, die Fußprozession von Hastenrath nach Heimbach. Die Pfarre St. Cäcilia Nothberg, hat sich der Hastenrather Bruderschaft angeschlossen und trägt die Wallfahrtspraxis mit.

Jeder, der schon einmal mitgegangen ist, kennt das ergreifende Gefühl, wieder wohlbehalten in Hastenrath anzukommen, vom Priester mit seinen Messdienern sowie Pfarrangehörigen am Ortseingang abgeholt und bis zur Kirche begleitet zu werden. Wenn dann zum Schluss der beschwerlichen Reise das Lied „Großer Gott, wir loben dich“ gesungen wird, sind auch selbst den „Hartgesottenen“ Tränen der Freude und Erleichterung über die Wangen gelaufen.

Auf diesem Pilgerweg sind selbstverständlich auch Nichtmitglieder der Bruderschaft und Jugendliche unter 14 Jahren herzlich eingeladen. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

#### Zum Ablauf:

**Start: 5:00 Uhr** mit der hl. Messe in der Pfarrkirche St. Wendelinus Hastenrath

ca. 5:30 Uhr Auszug (Beendigung der hl. Messe)

ca. 8:30 Uhr Pause in Kleinbau

ca. 11:45 Uhr Pause in Schmidt

ca. 14:50 Uhr Einzug in in der Salvatorkirche Heimbach

ca. 18:00 Uhr gemeinsame Pilgermesse in Heimbach (für Pilger die in Heimbach bleiben und am nächsten Tag zurück pilgern)

#### **\*\*Offizieller Start: 5:30 Uhr ab der Pfarrkirche St. Wendelinus in Eschweiler-Hastenrath**

Ein Begleitfahrzeug mit Anhänger (für Rucksack mit evtl. Verpflegung / Ersatzschuhe etc.) eines Hilfsdienst ist dabei. Hier erhält man ggfls. auch 1. Hilfe und kann im Fahrzeug platznehmen.

Getränke werden unterwegs an verschiedenen Anlaufstellen gereicht.

Gesamtstrecke Hastenrath-Heimbach ca. **36 km**. Man sollte schon gut zu Fuß sein, denn es wird bei jedem Wetter gepilgert und dementsprechende Kleidung ist einzupacken.

**\*\*** ca. 08:30 Uhr 1. große Pause in Großbau im Jugendheim (1 Stunde) wer möchte kann hier auch Kaffee & Brötchen kaufen.

**\*\*** ca. 11:45 Uhr 2. große Pause in Schmidt (1 Stunde) wer möchte kann im Ort etwas essen.

**\*\*** ca. 14:50 Uhr Einzug in Heimbach mit Kurzandacht und Segen in der Salvatorkirche.

Danach kehren die Kolping – Pilger in ein Cafe ein. Die Rückfahrt nach E'ler muss man selbst organisieren.

Für diesbezügliche evtl. weitere Fragen steht unser KPF- Mitglied Herbert Engels Tel. 02403-921859 zur Verfügung.